それまで共学だったため、女子大に馴 リス女学院大学に入学しました」。 私も東京中心に大学を受験して、 言ってくれて。 なたも一度は家を出たほうがい れたときに視野を広げられたので、 ただ、合格はうれしかったものの なるほどと思えたので、 いと フェ あ

さまざまな出会いを経験

押してくれたのはお母さまでした。 学を機に上京しましたが、その背中を は福岡県で、 でのびのび育ったといいます。 されている人気キャスターです。 ニュースを伝えてくれる大江麻理子さ 明瞭でわかりやすい語り口で日 老若男女幅広い視聴者から支持 幼いころはのどかな環境 大学進 出身

した経験を持つ母が『私は、地元を離 実家から出て、京都の大学に進学 う思ったら、 みると、フェリスは学生一人ひとりに な気持ちになりました。 とは考えず、まずここで頑張ろう。 うな恐れも、 あったカリキュラムを作り、 は1年生の途中でもっと中国語を本 な教育を授けてくれる大学でした 実際に通って きめ細や

く上げよ!』という讃美歌でした。 くれたのは、 持ちを抱えたまま入学式を迎えてしま 染めるのかという不安があったそう。 いました。そんな気持ちを一変させて 大江さんは少しモヤモヤした気 実は第1志望校がほかにあった 式の中で流れた『心を高

ぐにスタンダード・コースからインテン

格的に学びたいと相談したところ、

自分から働きかけると、きちんと動い シブ・コースに替えてもらえました。

てくれる。そんな体験ができて、

フェ

聞き、ハッとしたんです。ああ、そうか こころを高くあげよう』という歌詞を 自分次第で変えられるんだ。余計なこ 心を高く上げていれば、どんな環境も 「『きりのようなうれいも、 目の前の霧が晴れたよう みなうしろに投げすて やみのよ そ

きんゆ

02 インタビュー

07 教えて! 知るぽると 起業を考える ―多様化する働き方の選択肢―

12 そこが知りたい くらしの金融知識 老後を豊かに過ごすために ―リバースモーゲージという選択肢―

16 マンガ「わたしはダマサレナイ!!」 「高額で購入」、「入場できない」、 「お金だけ取られた」 インターネットでの転売チケット 購入トラブル

19 連載「脳貯金で100歳までイキイキ」 第3回 脳をボケさせない! 毎日の生活習慣

22 金融教育の現場レポート

~特別支援学校高等部の金融教育~ 知的障がい者の生きる力につながる 「お金の使い方と社会の仕組み」を 家庭科で学ぶ

26 誌上セミナー 知的障がい者、精神障がい者を 支える成年後見制度の活用法

29 まなびや訪問 埼玉県立和光高等学校

30 おたよりコーナー 漢字矢印パズル

31 都道府県金融広報委員会一覧 編集後記

※取材は感染対策を徹底して実施しています

テレビ東京報道局キャスター

『WBS(ワールドビジネスサテライト)』(テレビ東京)で、 メインキャスターを務める大江麻理子さん。 バラエティ番組やニューヨーク支局での活躍を経て、 人気・実力ともにトップクラスのキャスターです。 報道をめざしたきっかけ、日ごろ心がけていることなど、 大江さんの原点や報道に対する姿勢について語っていただきました。

きました」。

リス女学院を選んで大正解だと実感で

思ったといいます。 中国研修のとき遭遇した事件が キャスターをめざすきっかけに

だ中にある中国のエネルギーを目の当 たりにするなど、 夏期研修に参加し、 **|水滸伝|| にはまり、こんなに面白い物** が生まれた国をもっと知りたい、 ったのは中国でした。小学生のとき 大学時代、大江さんの興味の中心に 1998年には中国の清華大学で 充実した時間を過ご 必死で中国語を学 経済成長の真った ع

しました。

「北京で一報を聞いたときは、本当に サイルを発射したのです。三陸沖まで サイルを発射したのです。三陸沖まで この研修のさなか、ある事件が勃発

たく報道されないんです。しばらくし、心配でたまりませんでした。ところが、火の海になっているのではないかと、紫きました。ミサイルが落ちて日本が、

も、考えてみれば、日本国内でも新聞のないも、国によって報道のされ方がこのないも、国によって報道のされ方がこのないも、国によって報道のされ方がこの話題

裏側"はどうなっているのだろうといいうのは誰がバリューを判断し、作っいるのだろう。いわゆる"ニュースのによって、番組によって、報じられ方に



なりました」。 えば、それが報道をめざすきっかけに みたいと思うようになったんです。思 う興味が湧き、自分もその場に立って

アナウンサーに テレビ東京で念願の 挫折を経験した就活ののち

りながら、「私にはいったい何が足りな すると、「足りないものだらけじゃない 通も受け取り、精神的にボロボロにな 代は未曾有の就職氷河期。なかなか思 動をスタートさせました。しかし、時 か!」と気づいたといいます。 いんだろう」ととことん考えました。 ころまで進みながらも不合格通知を何 うような結果は得られません。いいと という思いを胸に、大江さんは就職活 ニュースの裏側を見たい、知りたい

白ジャケットというふだんの私のスタ テレ東にはタートルネックにチノパン た。それまでは当時アナウンス職志望 ちょうどテレビ東京の面接がありまし のスーツで面接に臨んでいたのですが、 の学生がよく着ていたパステルカラー らっても意味がない。そう思ったころ、 身大じゃないし、そんな自分を見ても 職活動を行っていたんです。全然、等 んでも持っているようなフリをして就 何も持っていないのに、

> 思議と肩の力がぬ けました」。 と合格通知をいただ に進んでいき、やっ きて、とんとん拍子 け、普通に会話がで の自分。すると、不 お見せできる最低限 た。準備したのは、 イルで出かけまし

携わり、鍛えられて ればどんな現場にも いきました。呼ばれ らさまざまな番組に ウンス部に配属され ると、入社1年目か テレビ東京のアナ

だす力が、『モヤさま』では、何があっ 相手の個性に合わせて的確に話を聞き けていきます。たとえば『アド街』では シスタントに就任。大先輩に揉まれ、 ヤさまぁ~ず2 (モヤさま)』の初代ア の2代目秘書、2007年には 『モヤモ 組『出没!アド街ック天国 (アド街) テレビ東京を代表するバラエティ番 と舞い込んできました。2003年には なげていく。そんな日々を過ごすなか 行き、結果を残すことで次の仕事につ 大江さんはさまざまなスキルを身に付 大江さんのもとには大きな仕事が次々

しかも毎回さまざまなゲストの方も るし、レギュラーの方は猛者だらけ。 は8年目に突入し、形は完成してい サーの仲間入りを果たしていきました。 江さんへの注目度も増し、人気アナウン ともあいまって、見事に場を仕切る大 れ養われました。そして、番組の人気 ても臨機応変に対応する力が、それぞ て、とんでもないプレッシャーで、自 いらっしゃる。そんな現場を回すなん 「『アド街』に呼ばれたときは、番組

でも、司会の愛川欽也さん(キンキン) 分にできるのかと、とても不安でした。

くれました。

涙ぐみながら、当時の思い出を話して は自分がキンキンの立場に近くなって 涙が出るくらいうれしかったです。今 と言ってくださって。その言葉に救わ あとは俺がどうにでもしてあげるから なことが言えるようになったのも、 にかするから』と伝えています。そん は『なんでも言ってごらん。私がどう いるので、若いフィールドキャスターに れて、前に踏み出すことができました。 ンキンのおかげです」と、最後は少し 『何でも思ったことを言いなさい。



WBSメインキャスターに1年後、ニューヨーク支局に赴任自ら志願し

大江さんはWBSのフィールドキャストでターを務めるほか、ポッドキャストでの『日経ヴェリタス 大江麻理子のモヤモヤとーく』といった経済・金融に関する番組にも出演していました。振関する番組にも出演していました。振り幅の大きな体験を毎日のように重ね、あっという間に数年が経過し、「そろそろ、最初に志していた報道の道をろそろ、最初に志していた報道の道を

2013年のことでした。 極めたい」という思いが募っていたこ

「テレ東といえば経済報道が主なので、金融の中心であるニューヨークでで、金融の中心であるニューヨークでの希望を伝えていました。ちょうど、の希望を伝えていました。ちょうど、がバーナンキさんからイエレンさんに替わり、また、ニューヨーク市長がブルームバーグさんからデブラシオさんに替わった、変化のときでした。知らに替わった、変化のときでした。知らに替わった、変化のときでした。知らに替わった、変化のときでした。知ら

証言のときは議会に入 準備に入る毎日。出張 床したらすぐ出社し きました。朝6時に起 ったので、とにかく働 ないこともたくさんあ はの体験もしました」。 というアメリカならで 育座りをして話を聞く バーナンキ議長の議会 ンタビューしましたし にもたくさん行きまし ーニングサテライトの 業をして、終わるとモ た。連銀の総裁にもイ WBSのための作 メディアは床に体

まなことを吸収し、瞬く間に過ぎた1年。通常、ニューヨーク駐在は3年のため、あと2年も頑張るぞ、と燃えていた大江さん。ところがその年、テレいた大江さん。ところがその年、テレビ東京は開局50周年を迎え、さまざまな変革が行われるなか、WBSのメインキャスターの交代が決定。このとき、後任候補として大江さんが浮上し、あれよあれよという間にキャスター就任が決まったのです。

り合わせる前にまず自分で考えます。 ューするときも、質問はスタッフとす るようにしています。誰かにインタビ ず自分が何に引っかかるのかを分析す ず、ニュースを取り上げるときは、ま からスタンスはほとんど変わっておら 気がつけばもう9年目です。その当時 めるキャスターになろうと心に決め、 べく現場に足を運び、自分の目で確か で番組を作っていきました。私はなる サポートしていただきながら、チーム それをベースに、スタッフや専門家に 切り口で見る訓練は受けてきたので、 番組に関わり、世の中の動きを経済的 はありませんが、入社以来、常に経済 でした。もちろん1人でできることで いた以上は、『頑張ります』と言うだけ たかったのですが(笑)、呼んでいただ 「正直、もう少しニューヨークにはい

ていただける報じ方を心がけていまどう関わりがあるのだろう』と意識し聴者の方にも、『このニュースは自分と自分発の素朴な疑問を大切にして、視

どんなことが大事なのでしょうか。緊張感あふれる生放送を仕切るには、

「テレビはチームワークが大事で、チームで協力して初めて何とか良いもの部か1人が欠けても成立しないことの誰か1人が欠けても成立しないことを心に刻みながら、毎日現場に立たせを心に刻みながら、毎日現場に立たせ

リフレッシュ洗濯機をボーっと眺めて

忙しい毎日の疲れをどのように癒してとして活躍している大江さんですが、長年、テレビ東京の看板キャスター

方についてうかがってみると いるのでしょう。 お休みの日の 過ごし

たり、 間くらい、ずっと見ていることもあり り、コツコツやっていると気持ちが安 かかりますが、そういう作業をゆっく めると11月にはできあがるんです。 はお味噌も仕込みます。 2月ごろに始 リーブオイルを作ってみました。 になるので、 ているのも大好きです。ストレス発散 グル回っているところをボーっと眺め らぐんです。ほかにも、洗濯機がグル に作れるんですよ。お豆をコトコト煮 ト"というのがあって、 大豆がセットになった。お味噌キッ しそうだと思いますか? で、今日もオリーブの実を絞って、 地道に何かを作る作業が結構好き つぶしたりと、ちょっと時間は 気が付いたら深夜に1時 誰でも簡単 実は塩麹と 冬場 オ

間に身を委ねて、心を無にすることが が、ニュースの現場でスピード感と緊張 大事なのだと、納得できるお話でした。 からこそ、休日はゆっくりと流れる時 感のある毎日を送っている大江さんだ 思いがけないリフレッシュ方法です

リスキリングや寄付など 生きたお金の使い方がしたい

経済に造詣の深い大江さんのお金と

の付き合い方も気になります。

貯まったお金を寄付することにして

たいですね になったことを学ぶためにお金は使い います。自分が興味を持ったこと、 術を学ぶこと)の時代"ともいわれて す。"リスキリング(新しい知識・技 を高めることに使いたいと思っていま ばお金は貯蓄だけに回すよりは、 なと思いますね(笑)。今は、 金に触れさせる教育をしてほしかった かったので、大江家には、もう少しお くらい、お金というものに触れてこな 分を取ってもらっていたんです。 手のひらに乗せて、お店の人に必要な わからなくて、持っているお金を全部 われても、どの硬貨を出せばいいの から、小学校1年生のとき、文房具店 のまま親に渡すような家庭でした。だ 方針があり、お年玉をもらっても、 もはお金に触れさせない』という教育 に1人で買い物に行き「○○円」と言 「子どものころ、大江家には『子ど できれ 自分

最近は、自分なりの,生きたお金の使 方"を実践しているそうです。 さらに、せっかく使うのならばと、

は1日200円を貯金して、1カ月後 目標値を設定し、 すよね。そこで1日の消費カロリー イビティを管理できる機能がありま 「スマートウォッチに、自分のアク 目標をクリアした日

る』ことを夢見ていましたが、今、

ます」。 躍してもらえるのがいいなと思って 思いを乗せてお金に動いてもらい、活 行ってサポートできないぶん、お金に 役に立つかもしれないと前向きに運動 とが起きた地に寄付しました。 があったトンガなど、その月大変なこ で、 寄付をするのはその先輩のアイデア チを連携し、消費カロリーの数値を共 ます。仲のいい先輩とスマートウォッ できるのがいいですし、自分が現地に に、大洪水があったパキスタン、 有して、怠けないようにしています。 今年の1月から始めて、これまで 。誰かの 噴火

標です」という答えが返ってきました。 変化する時代のなかで、地に足をつけ つが"寄付"というお金の使い方にな も語ってくれましたが、その実践の に何かを蓄積できるようにしたい」と はしたくない。自分で掘り下げて、 が、一瞬自分を通り過ぎていくだけに にかく今を全力で生きることが私の目 についてうかがうと、少し考えて、「と て、日々考え、行動している大江さん ったのかもしれません。目まぐるしく 最後に、今後に向けての新たな目標 大江さんは「自分が伝えたニュー 「かつて私は『ニュースの裏側に携わ

> 私の最大の目標です」。 いただける番組にしたい。 自体が経済と直結していると言っても 立派な経済活動です。生きていること れませんが、ジュース1本買うことも と、少しとっつきにくく感じるかもし でつなぐ"をコンセプトにニュースを すし、そのために全集中するのが理 組を支えるためのサポートをしたい さにそれができているので、全力で番 つくっています。経済ニュースと聞く い。それを多くの視聴者に実感して WBSは "あなたと世界を経済 それが今の



大江麻理子

おおえ・まりこ 1978年福岡県生まれ。フェリス女 学院大学入学を機に上京。大学卒 業後、2001年にテレビ東京に入 社。報道・情報・バラエティなど 幅広い番組を担当したのち、13年 -ヨーク支局に赴任。毎日マ - ケット情報を現地から中継で伝 えた。14年に帰国し、同年春から WBSのメインキャスターを務め る。現在はテレビ東京報道局所属。

